

COMMISSION SCOLAIRE
Rapport de la réunion du 19 décembre 2024
Salle des séances - Hôtel de Ville

Membres présents :

PEIFFER Tom, ROETTIGERS Gérard, HALSDORF Annick, PURCAROIU Julia, KUC Elzana, KASEL Jean, MANGEN Max, BECKER Anouk, BECHET Olivier, KASEL Gene, PINTO Ana, KONS Katja, RIES Anne, WAGNER Elisabeth, FRIEZA Jason, BESENIUS Claude, JUNCKER Edmée, HALSDORF Claude, PACHECO Joel, WEIS-COLLE Suzi

Membres absents : FRITSCHER Melissa, BAUMANN Lee

ORDRE DU JOUR

1. Mots de bienvenue

Tom Peiffer, nouveau président de la commission scolaire, remercie Edmée Juncker, présidente sortante, et Claude Halsdorf, ancien président, pour leur conduite exemplaire et compétente de la commission scolaire lors de nombreuses années ainsi que pour leur engagement et leur support inconditionnel des équipes de l'Ecole fondamentale de la Ville d'Ettelbruck. En outre l'échange, la communication et le dialogue constructif avec Gérard Roettgers, directeur de la direction régionale (DIR 14) est très apprécié. Cette collaboration étroite est très importante pour le bon fonctionnement de l'Ecole fondamentale.

2. Présentation des membres de la commission scolaire 2023-2029

Eu égard à la nouvelle composition de la commission scolaire, tous les membres se présentent à tour de table.

3. Le point 6 initial de l'ordre du jour change au point 3 dû au départ anticipé de G. Roettgers – Comité local de sécurité

M. Roettgers donne des détails sur ses responsabilités en tant que directeur de la région DIR 14. En effet, le directeur de région est responsable du

... / 2



personnel enseignant et du personnel éducatif, mais également des immeubles de l'école, bien que ces derniers appartiennent à la commune. Le MENJE a émis un avis juridique quant à ce sujet.

Le collège des directeurs s'est réuni afin d'établir un vademecum. Le nouveau comité local de sécurité regroupe les représentants de la Direction régionale, des délégués de sécurité déterminés parmi le personnel enseignant, du délégué de sécurité de la commune, du président de la commission scolaire, du président du comité d'école ainsi que du chef de service technique communal. Le comité local, dont les attributions sont définies de manière précise, fonctionne à titre de plateforme de rencontre des acteurs impliqués. La direction régionale a créé un outil informatique (i.e. check-list informatique) servant de base pour les visites biannuelles du comité local dans les trois bâtiments de l'école fondamentale d'Etzelbruck. M. Roettgers explique la procédure p.ex. en cas de panique ou de sinistre. Une responsabilité particulière revient aux trois délégués de sécurité au sein du personnel enseignant particulier lors de situations menaçant la sécurité et le bon fonctionnement de l'école.

4. Rentrée scolaire 2023/2024 – école fondamentale

Max Mangen, président du comité d'école, présente un compte-rendu de la rentrée scolaire 2023. Cette dernière s'est déroulée de manière bien organisée et calme. Les chiffres du projet de la trame d'organisation scolaire 2024-2025 se confirment et correspondent en grande partie aux prévisions du mois de mai 2023.

Max Mangen a préparé une annexe pour la commission scolaire avec les chiffres clefs des prévisions du mois de mai par rapport au nombre réel des élèves et à la répartition des classes pour le mois de décembre 2023. Max Mangen renseigne sur l'échange des éducateurs ESEB avec les instituteurs I-EBS qui se fait sur base régulière. Toujours en concordance avec la direction régionale, des ateliers sont organisés afin d'optimiser les ressources disponibles et de répondre au mieux aux besoins spécifiques et individuels des élèves et de promouvoir l'inclusion. Les ateliers accueillent régulièrement des invités i.e. d'élèves d'autres classes pour renforcer le caractère inclusif. Les différents ateliers, dont le détail est mentionné en annexe, peuvent contribuer à un climat de travail positif tant pour les titulaires que pour les élèves participants. Un projet d'ateliers sera également organisé à partir du mois de janvier 2024 pour le cycle 1.

... / 3



Max Mangen fait un tour d'horizon quant à l'évolution probable des effectifs sur base des chiffres du registre de population communal. Le nombre d'élèves tend à la hausse.

Le décalage des pauses à l'École place Marie-Thérèse, établi lors de la pandémie, est maintenu car ce modèle permet une meilleure surveillance des élèves.

Katja Kons intervient pour demander quelle est la procédure pour identifier un enfant avec des besoins spécifiques. M. Roettgers donne un aperçu détaillé de la procédure mis en place par le MENJE qui est mise en pratique lorsqu'un cas se présente.

Jean Kasel présente et explique les chiffres effectifs des nageurs et non-nageurs. Ces chiffres parlent d'eux-mêmes. Plusieurs facteurs pèsent et ont des répercussions négatives sur le nombre de nageurs, tels que les effets de la pandémie 2020/2021, le nombre croissant des classes et élèves ainsi que les plages de la piscine de Colmar-Berg aux dépens du contingent horaire alloué à l'école fondamentale d'Ettelbruck. Une majorité des enfants du cycle 2.2 restent non-nageurs, comme par ailleurs beaucoup trop d'enfants en général. Il y a un besoin éminent d'un bassin pour non-nageurs pour tous les cycles et notamment pour les cycles 3 et 4.

Quatre-cent-soixante-six (466) enfants du nombre total d'enfants (754) bénéficiant d'un cours de natation sont non-nageurs. M. Halsdorf et Mme Juncker confirment que la commune d'Ettelbruck a contribué financièrement à la construction et à l'expansion de la piscine de Colmar-Berg et a acquis 10 plages pour les enfants de l'E.F. d'Ettelbruck. Toutefois, après la fin des travaux, l'E.F. a perdu les plages des mercredis après-midi à la piscine de Colmar-Berg pour d'autres communes limitrophes. Le collège échevinal de la commune d'Ettelbruck devra discuter et revendiquer ces plages au collège échevinal de la commune de Colmar-Berg. La convention doit être renégociée et adaptée pour correspondre aux besoins réels de la commune d'Ettelbruck. Olivier Bechet (Lasep) relève le problème éminent que l'E.F. ne dispose plus de bassin pour non-nageurs.

5. Rentrée scolaire 2023/2024 – maison relais

Joel Pacheco, responsable adjoint de la Maison Relais « Ettelbrécker Kannerbuerg », donne des informations et explications quant à la

... / 4



réorganisation du fonctionnement de la maison relais à partir du 1^{er} février 2023. Cette réorganisation comprend entre autres l'allocation d'un étage particulier à chaque cycle. La présentation de Joel Pacheco sera annexée au présent rapport. La maison relais accueille un total de 501 enfants. Depuis la gratuité des CSA pendant les heures d'école on observe un grand écart entre heures de présence planifiées et réelles.

La Croix-Rouge, en tant que gestionnaire de la maison relais « Ettelbrécker Kannerbuerg », a organisé EN 2023 un « Job Dag » ainsi que des soirées pour les parents.

M. Pacheco passe en revue une partie des activités de la Maison Relais « Ettelbrécker Kannerbuerg » de l'année 2023 et il donne une perspective des projets pour l'année 2024. Tous les projets de l'année 2023 ainsi que les projets et coopérations pour 2024 sont repris dans la présentation de Joel Pacheco qui fait partie intégrante de ce rapport.

Madame Edmée Juncker informe la commission scolaire qu'une aire de jeux pour la maison relais sera construite et installée dans les meilleurs délais. Mme Juncker exprime un grand merci à tout le personnel de la maison relais pour un travail extraordinaire lors de la réorganisation et du déménagement en février 2023 et pendant toute l'année 2023. Les inscriptions des enfants augmentent en continu et représente 61% du nombre total des élèves (501/825) de l'Ecole de la Ville d'Ettelbruck.

6. Priorités politiques pour la période 2023/2024

Tom Peiffer renseigne sur les priorités politiques pour l'avenir.

La Ville d'Ettelbruck aura désormais 3 sites d'Ecole fondamentale avec une maison relais intégrée sur les trois sites.

1. Warken & maison relais → nouvelle construction, l'achèvement est prévu pour la rentrée scolaire 2028-2029.
2. Place Marie-Thérèse & maison relais
3. Site Ettelbrécker Kannerbuerg école & maison relais

Les sites seront achevés en ordre de priorité et l'un après l'autre.

La construction et l'aménagement de 4 containers pour l'agrandissement de l'école à la place Marie-Thérèse pour accommoder 4 salles de classes supplémentaires pour mieux palier à la croissance des effectifs d'élèves à court terme.

... / 5



L'activité pédagogique 'Schoulgaart' sera généralisée dans un futur proche.

Différents services de la commune sont en train d'élaborer un projet 'Pedibus' surtout pour la rue de Warken et l'avenue Kennedy. Le chemin scolaire « Mam Gucki an d'Schoul » est en train d'être revu par les services compétents de la commune.

Les horaires d'ouverture de la maison relais 'Ettelbrécker Kannerbuerg' seront réévalués en fonction des besoins des parents.

La commune se porte volontaire et responsable pour construire une crèche publique.

Une aire de jeux pour les enfants de la cité Moor est envisagée.

Un jardin de circulation « Verkéiersgaart » sera aménagé afin de promouvoir l'éducation routière sur un terrain d'exercice permettant aux enfants de se familiariser avec les règles de la circulation et de les sensibiliser aux dangers de la route.

Un projet pédagogique pour le site « Kalleksuewen » est envisagé.

Tous ces projets peuvent être consultés sur le site Internet de la commune (accord de coalition du collège des bourgmestre et échevins).

7. DIVERS

Ana Pinto fait une intervention au sujet de l'agression sexuelle et la violence sexuelle. Mme Pinto insiste que les enfants à l'école fondamentale devraient être sensibilisés à ce sujet pour se défendre contre les agressions.

Le centre médico-social assure une permanence hebdomadaire à l'école fondamentale Place Marie-Thérèse par une assistante sociale tous les lundis de 13h30 à 14h30. Les parents sont les bienvenus.

Les enfants peuvent également dénoncer un problème quelconque dans la boîte mise à disposition pour garantir l'anonymat.

... / 6



Max Mangen pose la question au collège échevinal si les responsables politiques de la commune ont prévu des emplacements couverts (12-20 emplacements) au préau pour des vélos. M. Mangen se réfère au projet Box existant à la commune de Diekirch. Tom Peiffer rapportera ce sujet au conseil communal.

La réunion est close à 21:30 heures.

Ettelbruck, le 23 janvier 2024

La Secrétaire
Suzi Weis-Collé

Le Président
Tom Peiffer

Annexes :

1. Powerpoint présentation J. Pacheco Croix-rouge
2. Présentation Répartition des classes & évolution des effectifs M. Mangen
3. Chiffres de l'E.F. Ettelbréck nageurs et non-nageurs 2023-2024 M. Mangen

